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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS 

NATURAIS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

 

Referência: 07/2020                                                                             Caráter: Ordinário 

Data: 16/12/2020                                                                                                Local: Videoconferência 

 

Às nove horas e trinta minutos do dia dezesseis de dezembro de dois mil e vinte, os membros do Conselho 

do Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais (PPGCN) reuniram-se por meio de 

videoconferência sob a presidência do coordenador Prof. Dr. José Ronaldo dos Santos, contando com a 

participação dos conselheiros: Prof.ª Dr.ª Larissa Monteiro Rafael, Prof. Dr. Cristiano Aprígio dos Santos, 

Prof. Dr. Daniel Rodrigues de Lira, Prof.ª Dr.ª Deise Mendonça, Prof. Dr. Eduardo José dos Reis Dias, 

Prof. Dr. João Paulo Mendonça Lima, Prof. Dr. Juliano Ricardo Fabricante, Prof.ª Dr.ª Lívia Cristina 

Rodrigues Ferreira Lins, Prof.ª Dr.ª Marcela Cáceres, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes, Prof. Dr. Marcelo 

Leite dos Santos, Prof. Dr. Marcos Vinícius Meiado, Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade, Prof. Dr. 

Renato Santos Araújo, Prof.ª Dr.ª Valéria Barros, Prof. Dr. Victor Hugo Vitorino Sarmento e as 

representantes discentes Francielly Oliveira da Silva e Iasmin Teles Carvalho. Como convidados, os 

discentes Jorge Luiz da Silva Filho e Leonardo de Almeida Santos. A reunião apresentou a seguinte pauta: 

01. Informes; 02. Aprovação da ata anterior (17/09/2020); 03. Solicitação de aproveitamento de 

disciplina de Jorge Luiz da Silva Filho (processo nº 23113.027628/2020-34); 04. Solicitação de 

atividades complementares; 05. Apreciação do cronograma do evento do PPGCN; 06. Cronograma 

de atividades PPGCN 2021; 07. Retorno das atividades presenciais de pesquisa; 08. Modelos de 

documentos para qualificação e dissertação; 09. Aprovação da logomarca do PPGCN; 10. O que 

ocorrer. O Prof. Ronaldo agradeceu a presença de todos e havendo quórum legal, declarou aberta a 

reunião. 01. Informes – O Prof. Ronaldo informou que foi orientado pela Coordenação da Pós-Graduação 

a criar um documento solicitando à CAPES as bolsas do enxoval do programa que estavam prometidas 

para o início de 2021. Contudo, ressaltou que foi informado que há pouca possibilidade de o PPGCN 

receber bolsas da CAPES nesse momento, já que a tendência é de haver mais cortes. O presidente também 

destacou que a agência já declarou em documento oficial que programas com Conceito 3 não receberão 

mais bolsas e o PPGCN não apresenta conceito uma vez que ainda não foi avaliado. O Prof. Ronaldo disse 

que a FAPITEC havia acenado o lançamento de um edital de bolsas de mestrado para os programas com 

Conceito 3, mas até o momento o documento não foi publicado. Ele informou ainda sobre o primeiro ano 

de preenchimento do relatório da Plataforma Sucupira. Explicou que o sistema irá abrir ainda em 

dezembro e fechará no mês de março de 2021.O Prof. Ronaldo destacou que todo ano o programa deverá 

preencher a plataforma com os dados das produções científicas de alunos e docentes do PPGCN entre 

outras informações e, após 4 anos, haverá a avaliação do quadriênio. Prosseguindo com os informes, o 
Prof. Ronaldo declarou que a CAPES criou a Plataforma Stela Experta com a promessa de unificar as 

informações das demais plataformas já existentes, mas que o PPGCN ainda não tem acesso liberado 

porque ainda não possui relatório na Plataforma Sucupira. 02. Aprovação da ata anterior (17/09/2020) 

– Colocado em votação, o texto da ata da reunião de 17/09/2020 foi aprovado por unanimidade. 03. 

Solicitação de aproveitamento de disciplina de Jorge Luiz da Silva Filho (processo nº 

23113.027628/2020-34) – O Prof. Ronaldo explicou que a solicitação de Jorge foi aprovada pela 
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orientadora e pelo Comitê CAED e ressaltou que por causa do prazo foi feito um Ad Referendum que 

defere o aproveitamento de 06 créditos para o mestrando de acordo com as resoluções da Pós-Graduação. 

Após a explicação, o Prof. Ronaldo colocou em votação o Ad Referendum, que foi aprovado por 

unanimidade. 04. Solicitação de atividades complementares – O Prof. Ronaldo informou que 09 alunos 

solicitaram Atividades Complementares, que no programa são classificadas como I e II e equivalem a 01 

crédito cada uma. Ele esclareceu que para a solicitação das atividades complementares os mestrandos 

precisam ter a aprovação dos orientadores e a avaliação do Comitê CAED. Os alunos que solicitaram as 

atividades foram: Eric Martins Santos Santana, Luis Carlos Soares da Silva, Iasmin Teles Carvalho, 

Mateus Matos Ferreira, Paula de Oliveira Passos, Tainara Lima da Silva, Thamires Almeida Pereira, 

Leonardo de Almeida Santos e Suely Moraes Alves. Colocada em votação, a concessão dos créditos das 

atividades complementares aos solicitantes foi aprovada por unanimidade. 05. Apreciação do 

cronograma do evento do PPGCN – O Prof. Ronaldo lembrou que o Prof. Victor e os alunos estão 

organizando um evento para o programa e passou a palavra ao docente. O Prof. Victor esclareceu que por 

causa dos curtos prazos para a programação anterior, os alunos e ele reformularam o 1° Simpósio 

Interdisciplinar em Ciências Naturais para acontecer no período de 01 a 05 de fevereiro de 2020. Ele 

salientou que foi enviada uma sugestão de programação aos conselheiros para que todos possam ter ciência 

e sugerir as alterações que forem necessárias. O Prof. Ronaldo destacou que a programação apresentada 

foi montada tendo por base o questionário de disponibilidade de horário respondido no mês de setembro 

por todos os docentes do programa. O Prof. Victor disse que pode haver alterações de rotinas devido à 

mudança de datas e solicitou aos docentes que necessitam de alguma alteração no cronograma, ou mesmo 

que não tenham mais interesse em participar do evento, que entrem em contato com ele ou com os 

discentes para os ajustes na programação. O Prof. Victor informou que o evento será on-line e o Prof. 

Marcos Meiado disse que coordenou recentemente um evento on-line e sugeriu que sejam usadas outras 

plataformas e ferramentas além do Google Metting. O Prof. Marcos Meiado se dispôs a posteriormente 

repassar mais detalhes sobre essas informações ao docente e os alunos envolvidos na organização do 

evento. O Prof. Ronaldo sugeriu que o último turno de atividades do evento fosse reservado aos alunos e 

docentes do PPGCN para que fosse realizada uma dinâmica de autoavaliação do programa. O Prof. Victor 

gostou da ideia e solicitou que todas as sugestões de alteração sejam enviadas por e-mail a ele ou à 

Secretaria do Programa. O Prof. Ronaldo colocou em votação a realização do I Simpósio Interdisciplinar 

em Ciências Naturais no período de 01 a 04 de fevereiro de 2021. Todos os conselheiros aprovaram a 

proposta. 06. Cronograma de atividades PPGCN 2021 – O Prof. Ronaldo explicou que será preciso 

enviar à Pró-Reitoria de Pós-Graduação o Cronograma de atividades do PPGCN, que deve englobar as 

atividades previstas no Calendário Acadêmico da Pós-Graduação e as datas das reuniões ordinárias do 

Conselho do programa. O Prof. João Paulo sugeriu que fosse feito um formulário no Google forms para 

que todos os conselheiros pudessem preencher com as disponibilidades. O Prof. Ronaldo acatou a ideia e 

disse que, após todos preencherem com as informações, o Calendário de Reuniões do PPGCN para 2021 
seria votado na próxima reunião do Conselho do programa. 07. Retorno das atividades presenciais de 

pesquisa – O Prof. Ronaldo explicou que já existe um documento a UFS que regulamenta os 

procedimentos para a realização das atividades presenciais de pesquisa. Ele sugeriu que o PPGCN 

elaborasse um outro documento regulamentando os procedimentos de utilização dos laboratórios de 

pesquisa de todos os docentes do programa. O Prof. Ronaldo destacou que esse documento conteria a 

descriminação dos espaços a serem utilizados e de todas as pessoas (docentes e alunos) que precisariam 
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ter acesso aos ambientes especificados. O Prof. Ronaldo sugeriu que as estruturas do NIPPEC também 

fossem disponibilizadas para o uso dos alunos de pós-graduação. O Prof. Victor, coordenador do Núcleo, 

concordou com a sugestão. Após os esclarecimentos, o Prof. Ronaldo solicitou que os docentes enviassem 

à coordenação as informações para a composição desse documento único. 08. Modelos de documentos 

para qualificação e dissertação – O Prof. Ronaldo lembrou que a qualificação da primeira turma ocorrerá 

em agosto e a defesa em fevereiro de 2022. O Prof. Marcos Meiado declarou que na próxima reunião do 

programa, em janeiro, apresentará o modelo de documentos para a qualificação e defesa. 09. Aprovação 

da logomarca do PPGCN – A Prof.ª Larissa explicou que foram feitas 10 alternativas de logotipos para 

a representação do Programa de Pós-Graduação em Ciências Naturais. Ela disse que após consulta entre 

docentes, técnicos e alunos ligados diretamente ao programa, a logomarca 10 foi a escolhida pela maioria. 

Colocado em votação, os conselheiros presentes aprovaram o uso da logomarca 10 para a representação 

do PPGCN em documentos oficiais e em outros meios que se fizerem necessários. 10. O que ocorrer – 

O Prof. Victor perguntou sobre os procedimentos para a definição da coorientação. O Prof. Ronaldo 

explicou que deve ser feita uma carta para a Coordenação do programa justificando a coorientação. Esse 

documento será aprovado pelo Conselho do PPGCN e a coorientação inserida nos sistemas. Sem outros 

temas abordados, eu, José Ronaldo dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, em dezesseis de 

dezembro de dois mil de vinte. 
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